

やさしく まじめに にこにこ しんぼう強く



山西っ子だより

学校ホームページ →



山代西小学校

第13号

2025.12.5

文責 山崎伸二

教育目標：感謝の心を大切にし、自ら学び行動する人間性豊かな児童の育成
～『あい』でつながる山代西～



人権の大切さ

12月4日から12月10日は人権集会です。本校でも12月2日に人権集会を行いました。担当の教諭から「人権とは『自分らしく生きるために、みんながもっている権利』だ」「人には得意なこと、苦手なことがあります、それらを認めていく事が大切」「違いを大切にすることだけでなく同じこと（されていやなこと）も考えてほしい」という話がありました。児童は縦割り班ごとに「自分の得意なこと・苦手なこと」を発表し合い、友達の新たな一面を知ることができました。この集会の中で金子みすゞさんの『私と小鳥と鈴と』の紹介もありました。ご家庭でもこれを機会に、人権について考えられてみてはいかがでしょうか。

私が両手をひろげても
お空はちつとも飛べないが
飛べる小鳥は私のやうに
地面を速くは走れない
私がからだをゆすつても
きれいな音は出ないけど
あの鳴る鈴は私のやうに
たくさんな唄は知らないよ
鈴と、小鳥と、それから私
みんなちがって、みんないい



私と小鳥と鈴と 金子みすゞ



グループごとの話し合い



寒さに負けず頑張りました



体力の向上や走ることの楽しさを感じることができるようにと11/19よりマラソンタイムを始めました。2校時と3校時の間の休み時間に、音楽に合わせて教職員も全校児童も運動場を走りました。寒い日もありましたが、どの児童も自分なりのペースで頑張り、カードに周回数を記録しました。

12/5には授業参観として持久走記録会を開催しました。(詳しくは次回の学校だよりでお伝えします。)



学習・行事の様子



そば刈り取り(5・6年総合)

地域の方々の協力を得ながら9/24に薄いそばが大きく成長し、実ができたので刈り取りを行いました。鎌を器用に使いながら刈り進めていました。今後は乾燥、脱穀したのち、引いて粉にし、そば作りに挑戦します。



薬物乱用防止教室(6年生)

11/19に山代東小6年生と合同で行いました。伊万里税関支署の方の講話だけでなく、麻薬探知犬によるデモンストレーションもあり、児童も麻薬をはじめとする薬物の恐ろしさを実感したり、してはいけないという思いを持ったりすることができます。



芸術鑑賞(全校児童)

11/27、地元山代町在住、出身の横岳京子さん、佐代子さん姉妹によるピアノとハープの演奏会がありました。すばらしい楽器の音色と歌声に児童は聞き入っていました。途中、みんなで歌ったり、踊ったりと、とても楽しい時間でした。



海上保安署見学(3・4年生)

11/21に久原にある海上保安署に見学に行きました。伊万里港の様子や貨物のこと、海の安全を守ることなどを学びました。実際に巡視船にも乗船させていただきました。



のりものカードづくり(1年生)

国語の学習の一つとしてカードづくりをしました。自分が興味ある乗り物を選び、その仕組みや働きについてカードにまとめました。みんなに見てもらおうと図書室に掲示されています。ぜひご覧ください。



樹木剪定、ありがとうございました

育友会、地域の方々のご協力で、校庭の樹木剪定をしていただきました。覆いかぶさっていた枝が払われ、見通しがよくなりました。すっきりしました。ありがとうございました。



紹介

市内の学校から転入生が来ました。これで全校児童41名になりました。にぎやかになりました。みんなで、楽しく、元気に過ごていきましょう。